

EL MENSAJE DE ESTA SEMANA

14-15 DE JUNIO DE 2025 // EL EVANGELIO DE MARCOS

EL SEMBRADOR (MARCOS 4:1-9) "NUEVAMENTE COMENZO A ENSEÑAR JUNTO AL MAR"

Debido a que las multitudes eran tan grandes, Jesús se sentaba en un barco mientras las multitudes estaban en la orilla.

- Jesús enseñaba en parábolas, ¿que literalmente significa arrojar al lado? Las parábolas utilizan la metáfora para mostrar verdades espirituales en ejemplos cotidianos y simples.

PRESTAR ATENCIÓN

Jesús implora a la multitud que "¡Escuchen!" porque esta primera parábola establecerá y será la clave para entender las otras parábolas.

- La Parábola del Sembrador no describe el Reino de Dios como la mayoría de las parábolas. En cambio, describe diferentes condiciones de aquellos que escuchan el evangelio.

SEMBRANDO SEMILLAS

En tiempos de Jesús, se esparcía la semilla a mano. Algunos caerían en el camino y los pájaros se los comerían. Además, las semillas no pueden crecer en roca, por eso los agricultores tenían que limpiar el campo.

- Las semillas esparcidas sobre la roca brotarían rápidamente pero serían "quemadas" por el sol porque estaban en suelo poco profundo.

"OTRA SEMILLA CAYO ENTRE ESPINAS"

Las semillas que caían entre malas hierbas y espinas también crecerían hasta cierto punto, pero luego serían ahogadas y no producirían fruto.

ALGUNOS CAYERON EN BUENA TIERRA

La semilla que cayó en el suelo con profundidad creció y "produjo fruto que aumentó treinta, sesenta y cien veces."

"QUE CUALQUIERA QUE TENGA OÍDOS PARA OÍR ESCUCHE"

El versículo 9 es Jesús llamando a cualquiera que esté dispuesto a escuchar la verdad a escuchar y evaluarse honestamente. Esencialmente, ¿qué tipo de suelo somos cuando se nos presenta la Palabra?

- La clave para la salvación y prosperar en la vida es ser humilde y tener un fuerte deseo de escuchar y aprender.

PARÁBOLAS (MARCOS 4:10-12)

¿POR QUÉ PARÁBOLAS?

Cuando los discípulos se quedaron a solas con Jesús, le preguntaron por qué enseñaba en parábolas y qué significaba la Parábola del Sembrador.

- Jesús les reveló los misterios del Reino y porque los había elegido. Esto es cierto para todas las personas hoy en día que están dispuestas a escuchar la verdad (elegidos).

UNA RESPONSABILIDAD SAGRADA

Dios desea que todas las personas sean salvas (2 Pedro 3:9), pero para ser elegidos, tenemos que elegir a Jesús. En esa elección mutua, nos volvemos responsables del conocimiento que se nos ha dado.

- Los cristianos tienen la responsabilidad de compartir y mostrar los principios del Reino de Dios.

¿LAS PARÁBOLAS COMO FUENTE DE JUICIO?

Las parábolas eran tan simples que cualquiera, si lo deseaba, podía entenderlas. Los "exteriores" son aquellos que no están dispuestos a humillarse y escuchar la verdad porque sus corazones están endurecidos.

- Las parábolas revelan la verdad a quienes la buscan y la ocultan a quienes no tienen deseo de encontrarla.

EXPLICACIÓN (MARCOS 4:13-20)

"¿NO ENTIENDES ESTA PARÁBOLA?"

La pregunta de Jesús fue una suave reprimenda a los 12. Si no entendían la simple Parábola del Sembrador, ¿cómo podrían entender el resto de las enseñanzas de Jesús?

- Si no estamos dispuestos a abordar el estado de nuestros corazones y a humillarnos, somos incapaces de conocer a Jesús.

LA SEMILLA ES LA PALABRA DE DIOS

El Sembrador puede referirse a Jesús o a cualquier persona que difunda el mensaje de Jesús a los demás.

- Antes de que Jesús explique los tipos de suelo, es importante entender que en realidad solo hay dos: productivo o improductivo. Jesús da tres ejemplos de "suelo" improductivo.

ALGUNAS PERSONAS SON DEMASIADO ENDURECIDAS (V. 15)

Hay algunos que son tan egocéntricos e insensibles que, aunque la Palabra y los principios de Jesús caen sobre ellos, son rápidamente arrebataados por Satanás antes de que puedan echar raíces.

- Esto se remonta a la blasfemia del Espíritu Santo (3:28-30) y a una "mente corrupta" (Romanos 1:28) que está demasiado perdida para recibir la verdad.

SUELO ROCOSO

Otros son como terreno rocoso. Aceptan rápidamente la Palabra de Dios, pero como no están arraigados en ella, cuando llegan tiempos difíciles o confusos, rápidamente pierden su fe.

- Para muchos, el verdadero cristianismo es demasiado exigente. Estas son personas que no están dispuestas a sufrir por la Palabra de Dios.

¿SIGNIFICA ESTO QUE PIERDEN LA SALVACIÓN?

Algunos argumentan que esto significa que uno puede perder la salvación. Otros dicen que esto solo significa que están perdiendo recompensas o productividad, pero que aún están salvados.

- Probablemente sea más preciso decir que nunca tuvieron una verdadera salvación (¿enamoramamiento vs. amor?) porque no estaban dispuestos a "perseverar hasta el fin" (Mateo 24:13).

SEMBRADO ENTRE ESPINAS

Hay muchos que oyen la Palabra de Dios, pero "las preocupaciones de esta época" o el pensamiento de cambiar la forma en que viven les impide ser salvos.

- Las personas que no están dispuestas a sacrificar riqueza, comodidad o deseos personales por Dios o que viven con miedo se vuelven "infructíferas."

ENTONCES HAY TIERRA QUE ACEPTA LA SEMILLA

Aquellos que se humillan y están dispuestos a absorber la verdad no solo se salvan, sino que también son extremadamente productivos.

- La cosecha promedio es 7.5 veces más que la semilla sembrada. Jesús dice que el suyo es 30, 60 y 100 veces. Jesús hará grandes cosas con muy poco si simplemente se lo permitimos.

NO PERFECTO, SOLO HUMILDE Y DISPUESTO

La clave de la Parábola del Sembrador es la posición de nuestros corazones. ¿Somos orgullosos?

¿Tememos el costo? ¿Estamos enamorados de las cosas de este mundo más que de la verdad?

- A pesar de los errores que cometamos, si estamos dispuestos a escuchar y caminar con Jesús, ¡Él hará cosas asombrosas en nosotros y a través de nosotros!

REALIZANDO UN INVENTARIO HONESTO

- ¿Somos como semillas en un camino? ¿Nos hemos vuelto tan egocéntricos o insensibles a cualquier cosa que no sean nuestros propios deseos que ya no queda suelo para que Jesús y Su Palabra echen raíces? La cultura del mundo (especialmente la nuestra) fomenta este tipo de suelo improductivo.
- ¿Somos como semillas en terreno rocoso? ¿Aceptamos rápidamente a Cristo y la Palabra, pero el sacrificio, la dificultad o la persecución nos hacen alejarnos de Dios?
- ¿Estamos arraigados? Nos enraizamos a través de la oración, la Palabra, la obediencia (Biblia y convicción) y la iglesia.
- ¿Somos como semillas entre espinas? ¿Dejamos que las preocupaciones de la vida nos distraigan de la verdad y de Jesús? El miedo no es un espíritu que nos haya dado Dios (2 Timoteo 1:7).
- ¿Nos importa más el éxito, el dinero, los elogios, la afirmación o nuestros deseos que las cosas de Dios?

¿O ESCUCHAREMOS Y RESPONDEREMOS?

- Para escuchar, debemos ser humildes y dejar de hablar el tiempo suficiente para oír lo que Jesús y la Palabra nos están diciendo.
- La fe es más que creencia; es acción. No es suficiente escuchar la Palabra; también debemos "ser hacedores de la palabra" (Santiago 1). Esto significa que debemos vivir las enseñanzas de la Biblia.
- Necesitamos entender que la humildad, la disposición para escuchar y el deseo de aprender producen "cosechas" tremendas en esta vida y en la eternidad.
- No es fácil, y a veces fallaremos, pero recibir a Jesús y la Palabra nos transforma y produce resultados hermosos.
- La salvación es solo el principio. Después de ser justificados, Jesús nos santifica y nos restaura. En este proceso aprendemos a vivir en nuestra verdadera identidad. Esto significa que nos sentimos valorados y amados, y tenemos un propósito. También estaremos haciendo cosas increíbles en la vida de quienes nos rodean.